

Encíclica *Lumen Fidei* – Benedicto XVI

Tarea Septiembre 15, 2025

Resumen – Puntos 1-49

Esta encíclica desarrolla la idea de que la fe es luz que ilumina la existencia, contrastando con la idea moderna de que la fe es oscura e irracional. Todo lo contrario, sin la fe, que es gracia de Dios, la vida queda sumida en la sombra y no tiene dirección. La fe se presenta en la Biblia en su evolución desde Abraham, quien confía en la promesa de Dios; en la memoria de la acción de Dios en el pueblo de Israel; en la plenitud de la revelación en Jesucristo, que revela a Dios Amor y finalmente en la Iglesia que custodia esta revelación y la trasmite. A la vez describe la fe no como un sentimiento privado sino como un conocimiento de una verdad que no oprime, sino que abre al hombre a la libertad y la comunión. Por eso la fe transforma la vida, porque está unida al amor; no se queda en ideas, sino que impulsa a la misión, a la fraternidad y a la construcción de la sociedad.

Debido a que la fe impulsa a la fraternidad y la trasmisión de la revelación, la fe es eclesial. La Iglesia custodia y trasmite la fe a todos los hombres en un momento histórico determinado y de generación en generación a través de la sucesión apostólica. Como esta fe se basa en la revelación de Jesucristo que nos conmina a amar, la fe de la Iglesia ilumina la vida social inspirando a la justicia, el perdón, la paz y el servicio a los demás.

Consecuentemente ofrece esperanza frente a la muerte y el sufrimiento, da fuerza para sostener sanas relaciones sociales y familiares, e impulsa a trabajar por un mundo mejor, más solidario y humano.

El ministerio de la música, en el cual participo, juega un rol sumamente importante en la proclamación y trasmisión de la fe, haciendo vibrar en los demás la experiencia de la vida de fe a través del mensaje y la música.